

zu einer modernen sozialistischen Armee entwickeln. Das Wesen der NVA als moderne sozialistische Armee wird vor allem dadurch bestimmt, daß sie als Klassen- und Machtinstrument des Arbeiter-und-Bauern-Staates für den sicheren Schutz des sozialistischen Vaterlandes gegen alle Feinde des Sozialismus wirkt; daß sie ihre revolutionäre Klassenfunktion und ihren Klassenauftrag als internationalistische und patriotische Pflicht im engen Bündnis mit den sowjetischen Streitkräften und den anderen sozialistischen Bruderarmeen erfüllt; daß ihr Handeln mit den Lebensinteressen der sozialistischen Völkergemeinschaft, mit dem strategischen Ziel der sozialistischen Staatengemeinschaft übereinstimmt; daß ihre Existenz und ihr Wirken dem Charakter der gegenwärtigen Epoche entsprechen und damit auch den ureigensten Interessen der friedliebenden, demokratischen und progressiven Kräfte in aller Welt; daß sie ihren revolutionären Klassenauftrag unter der Führung einer marxistisch-leninistischen Partei, der SED, erfüllt; daß in ihr die Kraft, die Initiative und das bewußte Handeln Zehntausender Mitglieder der SED wirksam sind, die — ob als Soldat, Unteroffizier, Offizier oder General — mit all ihrem Wissen und Können an der Erhöhung der Kampfkraft und Leistungsfähigkeit der Einheiten wirken, die garantieren, daß die NVA in allen Situationen und zu jeder Zeit nach den Beschlüssen und Weisungen des ZK der SED und der Staatsführung sowie dem Willen des Volkes der DDR handelt; daß auf Grund der Übereinstimmung der Grundinteressen aller Armeeingehörigen in ihr die objektive Voraussetzung für die volle Ausbildung sozialistischer Beziehungen zwischen Gleichgestellten und zwischen Vorgesetzten und Unterstellten gegeben ist, die im gegenseitigen Vertrauen, in sozialistischer militärischer Kameradschaft,

schöpferischer Mitarbeit aller Unterstellten und bewußter militärischer Disziplin ihren Ausdruck finden; daß sie ihre Schutzfunktion auf der Grundlage der einheitlichen sozialistischen —*• *Militärdoktrin* ausübt. »Die Nationale Volksarmee hat ihre Kampfkraft und Gefechtsbereitschaft weiter zu erhöhen. Jene Vorzüge, die nur einer sozialistischen Armee eigen sind und die sich aus dem Klassencharakter unserer Streitkräfte ergeben, gilt es, konsequent auszubringen. Vor allem kommen sie in einem hohen Klassenbewußtsein und allseitig entwickelten, gefestigten sozialistischen Beziehungen zum Ausdruck.« (Honecker, X. Parteitag der SED, S. 127) Die Offiziere der NVA setzen sich aus Angehörigen der Arbeiterklasse u. a. Werkträgern zusammen, die ihre Aufgaben als Funktionäre der marxistisch-leninistischen Partei der Arbeiterklasse und Beauftragte der sozialistischen Staatsmacht verstehen und erfüllen. Über 90% der Offiziere besitzen eine Hoch- oder Fachschulausbildung. Jeder vierte Offizier hat eine Militärakademie oder eine Universität absolviert. Gemäß den Forderungen der Partei- und Staatsführung und lernend vom Beispiel der sowjetischen Streitkräfte, arbeiten die Kommandeure, Politorgane und Parteiorganisationen der SED in der NVA unablässig daran, die Kampfkraft und Gefechtsbereitschaft der NVA zu erhöhen. Sie erziehen die Armeeingehörigen zu klassenbewußten Kämpfern, die auf der Grundlage der marxistisch-leninistischen Theorie die sozialistische Militärwissenschaft meistern, die modernen Führungsmittel, Bewaffnung und Technik beherrschen, eiserne Disziplin und Ordnung verwirklichen, strikt alle Befehle und Dienstvorschriften erfüllen und im Geiste einer engen Waffenbrüderschaft mit den sowjetischen Streitkräften und den anderen sozialistischen Bruderarmeen stets bereit sind, alle ihre